

平成 30 年 8 月 27 日

第 509 号

横浜市立日吉台小学校

玉置 恭美

教育目標

みずから生きる

ともに生きる 日吉台の子

ひよげだい

今年の夏は「暑(熱)かった」ですね

校長 玉置 恭美

いつのころからでしょう。「猛暑日」より「酷暑日」という言葉が日々の天気を伝えるテレビやラジオのニュースで多用されるようになりました。猛暑日とは日中の気温が 35 度以上の日と、2007 年に気象庁が定め、使用を始めたそうです。それまでは、「暑い」日を表す言葉が「真夏日」で、それは最高気温が 30 度以上の日です。これはやはり地球温暖化が関係しているようです。近年、東京では、真夏日以上の猛暑日数が 20 年前の 3 倍以上に増加し、真夏日、猛暑日よりさらに暑い「酷暑日」という表現を用いるようになったようです。家庭へも、熱中症の予防や対策をするように呼びかけられていました。熱中症指数が高い日は、原則として不要不急の外出は控えるように、運動禁止等の通知も出ました。各ご家庭でも暑さ対策を工夫されていたと思います。我が家でも、庭に大量に打ち水をし、窓はすべて簾で覆って朝日や夕日の熱射を防ぎました。小さな扇風機を要所に配置し、ほとんどエアコンは使用せずにいました。(夜間就寝時のみ使いました。) エアコンは適切に利用することが大切です。ショッピングセンターやコンビニ、スーパーなどに入ると、必要以上に温度が下がっていて、外気温との差で体調を崩した人も多かったのではないのでしょうか。暑い時に汗をかき、体温を下げる機能を体につけておくことの大切さを話しているお医者さんもいました。少量の水を何回も飲む、こまめな水分補給を 9 月も心がけたいです。

そんな暑い中、今年もスポーツの熱戦が繰り広げられました。甲子園での全国高校野球大会が 100 回を記念し、今年は神奈川県から南北 2 校、代表として参加することができました。そのこともあってか、今年の高球の神奈川県大会では、例年ベスト 8 に上がってこない学校が勝ち残り、各球場を沸かせました。私は特に公立高校の活躍に注目していました。中学校で教えた、多くの卒業生が多都県の高校に進学しているので、学校名を見ると、卒業生の顔が浮かびます。ナイター設備や雨天練習場のある私立高校に比べ、公立高校は野球部だけで使えるグラウンドがありません。そんな中、練習方法や時間を工夫し、技能や勝利への意識を高めていった様子を想像すると感動します。



記憶にも新しいと思いますが、今年、100 回記念高校野球夏の甲子園で、秋田県勢として 103 年ぶりに決勝進出した、秋田県立金足農業高校の活躍が話題を呼びました。私立高校は小中学校時代に野球の経験を積んだ生徒が、推薦入学で野球の強い学校に入学することが多いです。しかし、秋田県立高校で、しかも選手の人数が 9 人ぎりぎり。決勝戦で投手交代となったときも、他のポジションの選手と交代することしかできない、そのような中、チーム一丸となって頑張った姿が、感動を呼びました。新聞やテレビでも、試合中に秋田のショッピングモールから誰もいなくなった様子が伝えられていました。横浜のある学校の校長先生が秋田出身で、「今年の夏、甲子園で金足農業の熱戦が繰り広げられている間は、何一つ仕事が手につかない、打っても打たれても涙が出る。」と話されていました。

目標をもち、それに向かって本気で努力すれば、きっと願いがかなう、そんな夢へ向かって、努力を続けることの大切さを心の中にもち続けてほしいです。

6・7・8月の学校生活より

4年 上郷宿泊体験学習

6月27日(水)・28日(木)

「キラキラスマイルエール～上ごうできょうかしてみんなのえがおをかがやかせよう～」をスローガンに上郷へ行ってきました。

1日目は西谷浄水場に行きました。ダムや川から流れてきた水が、私たちの使っているきれいな水になるまでの様子を実際に見学しました。水をきれいにするためのしくみや工夫を見つけることができました。次に山下公園で横浜港見学会に参加しました。風が強く、運行が危ぶまれましたが無事に出港し、横浜のまちについての理解を深めました。



上郷森の家では、活動班ごとにレクを楽しんだり、声を掛け合って次の活動を確認したりと、充実した時間を過ごしました。みんなで一緒に食べる食事はとても美味しく、たくさんの人がおかわりをしました。夜のキャンドルファイヤーでは、ゲームやダンスをして汗だくになるまで動きました。2日目のウォークラリーでは、珍しい生き物や植物に出会い、興味をもって観察をしていました。怪我なく元気に過ごせて、友達よさを感じ、自然に触れ合えた2日間でした。

個別級合同宿泊学習

7月5日(木)・6(金)

宿泊：上郷森の家

一日目の八景島シーパラダイスでは、イワシイリュージョンやシロイルカ、オットセイなどによるショーを見ました。そこで食べたお弁当はとてもおいしかったそうです。上郷森の家に着くとすぐ、入村式がありました。6年生は児童の言葉を担当し、上郷で楽しみなことを堂々と言うことができました。バーデゾーンには、日吉台小の先生方が来てくださり、楽しい時間を過ごしました。部屋では、トランプやすごろくなどをしてゆったりと過ごしました。

二日目はお天気が悪かったので、ミニ集会をしました。違う学校の友達とボール送りやじゃんけん列車をして過ごしました。お昼ご飯のカレーはとても楽しみなようで、お代わりをしていました。けがや病気もなく、元気に行って来られて、素晴らしい経験となりました。



5年 西湖宿泊体験学習

7月13日(金)・14(土)



『西湖をサイコーの思い出にしよう』をスローガンに各実行委員を中心に準備を進めてきました。当日は快晴で少し動いただけで汗ばむくらいの暑さの中、5年生102名の児童が元気よく出発しました。

一日目は、静岡県朝霧高原で、マス釣り・酪農・アイスクリーム作りの選択体験に取り組みました。自分で釣った魚や現地のフレッシュで濃厚な牛乳に舌鼓を打ち、美味しく楽しい活動ができました。山梨県に入り、富岳風穴では、富士山の自然が造った溶岩の穴に入り、自然の造り出すものの素晴らしさを感じました。ホテルに着き、美味しい夕食を食べ、夜はキャンプファイヤー。汗だくなって踊り、元気に歌い、学年みんなで一体感を感じた瞬間でした。

二日目は、西湖だけで生息が確認されているクニマスについて学び、西湖でクニマスが生息できた訳をハイキングを通して理解することができました。最後には、二人組でカヤックに乗りました。二人で掛け声を合わせながら、協力してパドルを漕ぎ、西湖に吹き抜ける風を感じました。

充実した二日間を過ごし、西湖で「サイコー」の思い出をつくることができました。二日間を通して学んだことを学校生活でも生かしていきます。

港北区小学校水泳大会と横浜市立小学校水泳大会

7月27日(金)日吉南小で区水泳大会が行われました。子どもたちは練習の成果を発揮し、元気いっぱい水しぶきをあげて頑張っていました。暑い中でしたが、参加した子どもたちの顔は泳ぎ切った満足感で輝いていました。応援も大いに盛り上がりました。

8月24日(金)横浜国際プールで市水泳大会が行われました。本校からは2名の児童が代表として参加しました。広くきれいなプールで自分の力を十分に発揮して泳いでいました。また、友達の泳ぎに精一杯応援している姿も見られ、よい経験となったようです。

【代表選手】

<6年> 清水美優さん 中里淳哉さん

学校カウンセラー来校

8月27日(月)午後

9月3日(月)1日

18日(火)午前

相談を希望される場合は、児童支援専任または副校長までご連絡ください。

学校 TEL 561-2042

行事予定【8・9月】

| 日 | 曜 | 主な内容 |
|----|---|--|
| 27 | 月 | 朝会 |
| 28 | 火 | |
| 29 | 水 | 横浜子ども会議（6年代表参加） |
| 30 | 木 | 計測6年 |
| 31 | 金 | 朝読 給食開始 総合防災訓練 全学年5校時授業 |
| 1 | 土 | |
| 2 | 日 | |
| 3 | 月 | 朝会 教科書配付 |
| 4 | 火 | 委員会活動 |
| 5 | 水 | 6年13:30下校 |
| 6 | 木 | 6年日光修学旅行 計測5年 |
| 7 | 金 | 6年日光修学旅行 朝読 読み聞かせ（1,3,5年） |
| 8 | 土 | |
| 9 | 日 | 健民祭（日吉台中） |
| 10 | 月 | 朝会（プール納め）代表委員会 計測4年 |
| 11 | 火 | 授業研究会 計測3年 |
| 12 | 水 | 集会 なかよし給食 計測2年 |
| 13 | 木 | 授業参観・保護者会 計測1年 |
| 14 | 金 | 朝読 群読（3,4年）計測6,7組 |
| 15 | 土 | |
| 16 | 日 | |
| 17 | 月 | 敬老の日 |
| 18 | 火 | クラブ活動 |
| 19 | 水 | 5年心の教育ふれあいコンサート 2年マリノス食育キャラバン |
| 20 | 木 | 朝読 4年県警見学 2年マリノス食育キャラバン |
| 21 | 金 | ダンスフェスティバル（1,3,5年） |
| 22 | 土 | |
| 23 | 日 | |
| 24 | 月 | 秋分の日 |
| 25 | 火 | 委員会活動 |
| 26 | 水 | ダンスフェスティバル（2,4,6年） |
| 27 | 木 | 4年歯科指導・歯科検診授業 3年アピタテラス見学 |
| 28 | 金 | 朝読（読み聞かせ2,4,6年6,7組） ミニなかよし16年 3年SSP |

学校からのお知らせ

【下校時刻】

8月27日（月）～30日（木）給食がないため、12:30下校となります。

【総合防災訓練 8月31日（金）】

震度6以上の大地震発生を想定して、避難や対応の仕方についての訓練を行います。ご家庭でも緊急時にどう対応したらよいか、是非お話し合ってください。

【授業参観・保護者会】

9月13日（木）

- 授業参観 5校時 13:40～
- 保護者会 14:45～

夏休み明け、がんばっているお子さんたちの様子をお伝えしたいと思っています。

ぜひ、たくさんのご参加をお待ちしております。

- ※ ご来校の際は名札の着用をお願いします。
- ※ 自転車・バイク等での来校はご遠慮ください。
- ※ 通常授業でのカメラ撮影・ビデオ撮影はご遠慮ください。

研究授業公開 9月11日（火）

3校時（10:40～11:30）

☆ 1-4 角田級

4校時（11:30～12:15）

☆ 4-1 伊藤級

☆ 5-2 指導者 内藤（家庭科）

5校時（13:40～14:25）

☆ 2-4 田中寛級

☆ 3-1 指導者 佐藤典子

☆ 6-1 指導者 入里（音楽科）

※ 参観時は名札の着用をお願いします。